

## CONSEIL D'ECOLE R.P.I. HAEGOTHAL du 20 juin 2023

### Elus

- Marie-Pierre OBERLE, Maire de Haegen,
- Jean-Claude DISTEL, Maire de Thal-Marmoutier,
- Jean-Luc SIMON, Maire de Gottenhouse et Président du S.I.V.U. HAEGOTHAL,
- Rémy Suss, adjoint au Maire de Haegen

### Equipe pédagogique : enseignantes, ATSEM et AESH

- Géraldine LAINÉ – Directrice RPI et enseignante PS et GS
- Joelle KLEINPETER - enseignante PS et GS (Lundi) (excusée)
- Anaïs KEITH- LOUIS - enseignante PS et MS
- Laurence MASCHINO – enseignante CP et CE1
- Chantal DIEBOLT – enseignante CE2
- Françoise ROEDINGER – enseignante CM1 et CM2
- ATSEM : Isabelle CHRIST, Evelyne ANTONI (excusée)
- Émilie SCHMITT- AESH (excusée)
- Isabelle FRITZINGER-AESH
- 

### Représentants des parents d'élèves

- Alexandra FONTAINE
- Cédric KAUFFMANN (excusé)
- Laëtitia DUSSOCHAUD
- Céline HOPFNER
- Camille GYRYA

### Présidente de l'association des P'tits Bretzels

- Noëlle OBERLE

### 1. Approbation du compte-rendu du dernier CE

Le compte-rendu du CE du 21 mars 2023 est approuvé, à l'unanimité.

### 2. Rentrée 2023-2024

La commission CSA SD a eu lieu aujourd'hui : nous attendons la confirmation de l'ouverture de classe dans l'ancien local de la classe de UPE2A à Thal

Actuellement nous avons deux classes de maternelle et trois classes d'élémentaire, la proposition est l'ouverture d'une classe en élémentaire ; pour nous permettre d'organiser les classes ainsi :

NIVEAU	THAL-HAEGEN-GOTTENHOUSE	CLASSES
PS	19	PS-MS = 14 + 12 = 26    Mme Keith-Louis
MS	12	
GS	21	PS-GS = 5 + 21 = 26    Mme Lainé
CP	19	19 CP Mme. Maschino
CE1	15	CE1-CE2 = 15+12 = 27
CE2	12	
CM1	23	23 CM1    Mme Diebolt
CM2	20	20 CM2    Mme Roedinger
TOTAL	52 maternelles 89 élémentaires :	141

### 3. Bilan des coopératives scolaires

Chaque école (Thal et Haegen) gère une coopérative de classe affiliée à l'OCCE. L'Office Central de la Coopération à l'Ecole (OCCE) est l'organisme national qui fédère la vie et l'action pédagogique de la plupart des coopératives scolaires de l'école primaire et d'un grand nombre de foyers coopératifs de collèges et de lycées.

Les coopératives scolaires adhérentes de l'OCCE paient une cotisation (+ 310 € pour le RPI). La somme à régler dépend du nombre d'élèves.

Les coopératives permettent de financer des projets. Pour les réaliser, il est nécessaire d'alimenter les fonds de la coopérative ; plusieurs sources y participent : la participation financière des familles, ventes lors de la fête de l'école, vente de photographies scolaires de calendriers... Cette année, nous avons la participation des parents ainsi que la vente des photos qui permet un bénéfice de 245,50 euros pour tout le RPI.

La participation des parents en début d'année qui est de 20 euros en maternelle et de 15 euros en élémentaire. Chaque classe a donc environ 400 euros pour fonctionner sur l'année. Cet argent est utilisé pour financer le matériel, le bricolage, les ingrédients... (Comme le chocolat pour les fêtes) et en grande partie lors des sorties pour financer les transports.

Le SIVU verse 40 euros par enfant /an pour le matériel scolaire.

*Il est important de faire connaître l'investissement financier du SIVU pour les différentes actions de l'école (ex : financement des séances de natation, du transport pour se rendre à la piscine...). Les comptes rendus sont affichés mais les représentants des parents d'élèves proposent de diffuser également les informations par mail.*

### 4. Travaux

Le RPI a été équipé d'une enceinte à Strasbourg pour le moment chez Arpèges. La commande a été trop tardive et de ce fait la livraison n'a pas été faite dans les temps. Nous avons dû demander l'enceinte d'une autre école pour la fête du RPI.

### **Maternelle :**

- Le couvercle du sable du bac à sable a été changé, les enfants peuvent enfin profiter du bac à sable.
- Les assises et la table à l'extérieur ont besoin d'être changés, le bois se décompose.
- Besoin de tables et chaises pour la rentrée prochaine, nous n'avons pas assez pour accueillir 26 élèves par classe.
- Voir pour des lits car il risque de ne pas en avoir assez pour accueillir les petits nombreux à la rentrée

**CP :** - demande d'un nouveau lavabo : vraiment important pour l'éducation à l'hygiène et donner envie de se laver les mains.

Le TBI ne fonctionne toujours pas : en fait, le matériel est dépassé. Voir si la réparation est possible. Ou alors voir si le matériel est à remplacer. Le SIVU prend cette question en charge.

**CE1-CE2 :** mobilier à voir. Chaque classe va faire le point et libérer les tables et chaises inutilisées à la rentrée.

Mme Lainé demande une clé pour y accéder. Monsieur Distel, maire de Thal-Marmoutier fournira le code d'accès

**CM1-CM2 :** le robinet de la classe coule.

Il manque du savon et du papier aux différents lavabos

Mme Roedinger demande un VPI. Mr Simon confirme avoir inclus les frais liés au renouvellement de matériel dans le budget du SIVU lors de la réunion du mois de mars. Il s'engage à examiner plus en détail les fonds disponibles et de prendre en compte la demande de VPI pour Mme Roedinger.

## **5. Vie scolaire**

- LSU : livret scolaire unique :

Les parents ont été destinataires d'une information à ce sujet car à partir de septembre prochain les livrets scolaires ne seront plus imprimés à partir du CP mais consultables sur educonnect.

Un identifiant et un mot de passe ont été donnés à chaque parent. Aujourd'hui moins de 35% de comptes ont été activés. Il est aussi possible de se connecter via France connect. Sur demande de parents qui rencontrent des soucis, nous imprimerions le livret.

- Fête de l'école : vendredi 16 juin a eu lieu notre fête d'école. Nous avons proposé des chants et danses alsaciennes, apprises en collaboration avec l'association D'Sonnerose von Jetterswiller. Puis les représentants des parents ont proposé des assiettes de fromages et charcuterie. Les parents sont venus nombreux et ont confectionné des gâteaux, proposés à la vente après le repas.

Cette soirée a été une réussite et aux écoles de bénéficier d'un bénéfice.

<b>Bénéfices</b>		<b>Dépenses</b>		
Recette	Esp : 3004,59	Fond de caisse	450	
		La cloche à fromages	478.42	
		Leclerc	12,15	
		Auchan	6.37	
		Bannette	106	
		Janes	120	
		Ludo boissons	622.71	
		Tomates	64.95	
<b>TOTAL</b>	<b>3004,59</b>	<b>TOTAL</b>	<b>1860.6</b>	
		<b>Bénéfice</b>	<b>TOTAL</b>	<b>1143.99</b>

Vie scolaire : il est important de parler de l'investissement financier du SIVU pour les différentes actions de l'école (ex : financement des séances piscine, du transport pour se rendre à la piscine...)

Les comptes rendus sont affichés mais les représentants des parents d'élèves proposent de diffuser également les informations par mail.

- Actions menées par l'association les p'tites Bretzels :

Mme Oberlé Noëlle nous présente les actions menées ainsi que le bilan financier (voir tableaux ci-joint)

#### **Maternelles :**

- « Projet Ecole et cinéma » suivi par les classes de MS-GS  
Les enfants ont pu regarder trois films au ciné Cubic à Saverne, la dernière séance ayant lieu le 30 juin. Merci à tous les parents accompagnateurs.
- Sortie de fin d'année à l'écomusée le 5 mai : ce fut une très belle journée. C'était l'occasion de redécouvrir les traditions alsaciennes par les costumes, les métiers...Les ateliers étaient vraiment adaptés à l'âge des enfants. Les élèves ont pu découvrir, manipuler et acquérir de nouvelles connaissances. Cette sortie permettait aussi d'approfondir et d'illustrer le thème des traditions alsaciennes, étudiées cette année.

#### **CP-CE1 :**

- Ecole et cinéma : la classe a assisté à deux films représentant les paysages des Alpes et la présence des loups (la vallée des loups) et la Provence avec l'œuvre de Jean Giono (L'homme qui

plantait des arbres). Ce dernier film a captivé les enfants et leur a fait découvrir la richesse de la persévérance.

La classe a participé au spectacle « Approchants » à l'Espace Rohan de Saverne.

La dernière semaine de classe, il y aura la semaine du vélo : tous les jours de la semaine, les enfants viendront à l'école à vélo.

#### **-CE2 :**

- Ecole et cinéma : la classe a assisté aux films décrits ci-dessus.

#### **CM1-CM2 :**

- Ecole et cinéma : la classe a assisté à deux films (ma vie de courgette) et (Cadet)
- Les élèves ont bénéficié de cours d'éducation à la sexualité, dispensés par l'infirmière scolaire du collège Sources. Avec la classe de CP-CE1, le CM1-CM2 a participé au spectacle « Approchants » à l'Espace Rohan de Saverne.

Avec la classe de CE2, ils ont pu prendre un petit-déjeuner allemand à l'école suite à un travail sur les aliments, les boissons et les traditions allemandes. Un grand merci aux parents qui sont venus aider pour la mise en place, le service, le rangement...

#### Activités communes aux trois cycles :

-la fréquentation de la bibliothèque de Thal : un grand merci aux bibliothécaires qui accueillent bénévolement les classes.

-l'apprentissage de danses folkloriques alsaciennes avec Elisabeth et Marianne, du groupe D'Sonnerose de Jetterswiller ; un grand merci pour leur disponibilité, leur compétence et leur investissement. Les danses ont pu être présentées lors de la fête de fin d'année et ont connu un vif succès.

#### La classe de découvertes

Les classes de CP-CE1, CE2 et CM1-CM2 partiront en classe découvertes du 26 au 30 juin à Super Besse en Auvergne, au centre Paul Léger, géré par la Ligue de l'Enseignement.

Ce sera l'occasion de poursuivre les apprentissages sur les volcans et les roches et de découvrir les paysages auvergnats. Place également aux activités sportives (biathlon, course d'orientation) et à la visite de la cité médiévale de Besse. Lors de la veillée de mardi, les élèves assisteront à des danses présentées par un groupe folklorique auvergnat. Les élèves se réjouissent de partir et annoncent tous les jours le compte à rebours : J-.. Ce sera également un temps fort d'apprentissage de la vie en collectivité : vivre les mêmes activités ensemble, apprendre à mieux se connaître pour mieux se comprendre, s'entraider, acquérir de l'autonomie...et se respecter.

Un grand merci à l'association des « P'tits Bretzels » qui a encouragé le projet et qui a organisé les actions financières, au SIVU qui a soutenu et qui donne une subvention de 11 euros par enfant par jour. Merci également à l'entreprise de peinture de M Meiss pour son don et à M. Schaefer pour l'organisation du concert « orgue et musiques de films » à Haegen.

Grâce à ces aides, le prix du séjour à charge de la famille est de 191,54 euros, hors déductions des actions individuelles (les grilles de tombola ont pu réduire le coût de 30 à 180 euros, selon les ventes réalisées).

### **La petite cantine**

Il y aura un double service permettant d'augmenter la capacité d'accueil à 55 enfants au périscolaire. La solution ne reste pas encore suffisante car il y a encore une liste d'attente. Les représentants des communes mettent la pression sur la Communauté de Communes pour augmenter encore la capacité d'accueil. La décision finale sera donnée le 6 juillet. Dans tous les cas, le SIVU fera le maximum pour accueillir et satisfaire les demandes des parents à la recherche d'une structure pour les déjeuners de leurs enfants.

### **6. Avancée du projet intercommunal du RPI.**

Dix-huit lots ont été retenus. Concrètement, le chantier devrait démarrer mi-juillet 2023. L'achèvement des travaux est prévu pour fin 2024 avec une rentrée pour début 2025.

La première phase consistera à abattre la clôture. Les récréations devront se dérouler dans le parc, en face du couvent. C'est un espace clos.

Les plans de la nouvelle école pourront être consultés. M. Simon propose une visite guidée du site de la nouvelle école, vendredi, 30 juin. Il confirmera date et heure par mail.

Divers :

A Gottenhouse, une mare a été creusée dans la zone humide. M. Simon présente le chantier participatif et propose aux classes volontaires de s'associer au projet. Des intervenants préparent l'intervention des classes et une sortie sur place aurait lieu en février 2024.

La séance est close à 20h15

Secrétaire de séance :

Signature pour les enseignants :

Mme Diebolt Chantal

pour les représentants des parents :

Mme Gyrya